

DÉCLARATION DU MINISTÈRE DE LA CULTURE DU PÉROU, DES REPRÉSENTANTS DES MINISTÈRES DE LA CULTURE DE COLOMBIE ET D'ÉQUATEUR, DU SECRÉTAIRE DE LA CULTURE D'ARGENTINE, DU MINISTRE DES CULTURES ET DU TOURISME DE BOLIVIE ET DE LA MINISTRE DE L'ÉDUCATION DU CHILI, SIGNÉE DANS LE CADRE DE LA CÉRÉMONIE DE PRÉSENTATION DU DOSSIER DE CANDIDATURE DU QHAPAQ ÑAN / -SYSTÈME DE VOIRIE ANDINE- À LA LISTE DU PATRIMOINE MONDIAL

CUSCO-PÉROU

Le Ministère de la Culture du Pérou, les Représentants du Ministère de la Culture du Pérou, les Représentants des Ministères de la Culture de Colombie et de l'Équateur ; du Secrétaire de la Culture Argentin ; du Ministre des Cultures et du Tourisme de Bolivie ainsi que de la Ministre de l'Éducation du Chili ;

Tout en ratifiant la Déclaration Conjointe signée par les Présidents d'Argentine, de Bolivie, du Chili, de l'Équateur et du Pérou à l'occasion du XVIIème Sommet du Groupe de Rio (Cusco, Pérou, 23 mai 2003), ainsi que les Déclarations Conjointes stipulées lors du XIIIème Sommet Ibéroaméricain de Santa Cruz de la Sierra (Bolivie, novembre 2003), du XVIIIème Sommet Ibéroaméricain de El Salvador (El Salvador, octobre 2008) et du XXème Sommet Ibéroaméricain de Mar del Plata (Argentine, décembre 2010) ;

Tout en tenant compte du sens du Qhapaq Ñan / Système de Voirie Andine, qui, -en intégrant les chemins construits par les peuples ancestraux ayant occupé nos territoires, chemins ensuite réutilisés et parachevés par les Incas-, constitue, de par son extension, sa conservation et son authenticité, un des monuments archéologiques les plus vastes et significatifs du monde ;

Destacando el ejemplo de integración física, cultural, social y económica que hasta hoy representa el Qhapaq Ñan en el continente americano; y tomando en consideración la presentación foral del expediente candidatura del "Qhapaq Ñan / Sistema Vial Andino" al Comité del Patrimonio Mundial de la UNESCO al primero de febrero de 2013;

El Ministro de Cultura del Perú, los Representantes de los Ministros de Cultura de Colombia y

Écrit par Qhapaq Ñan Sistema Vial Andino; Ministerio de Cultura del Perú
Vendredi, 17 Mai 2013 17:27 - Mis à jour Vendredi, 17 Mai 2013 17:37

Ecuador, del Secretario de Cultura de Argentina; del Ministro de Cultura de Bolivia y de la Ministra de Educación de Chile; en el marco de la Ceremonia de presentación del expediente de nominación “Qhapaq Ñan: Camino a Patrimonio Mundial” que se celebra en la ciudad del Cusco el día 9 de mayo de 2013, manifiestan:

1. Su beneplácito respecto a la reciente presentación del expediente técnico multinacional de candidatura del Qhapaq Ñan / Sistema Vial Andino a la Lista del Patrimonio Mundial de la UNESCO. Este documento es el resultado del esfuerzo de los seis países andinos para compartir estrategias, resolver problemáticas y proponer acciones; así como, para documentar el bien y desarrollar un sistema de gestión de forma consensuada con el fin de salvaguardar esta monumental obra del ingenio de nuestros pueblos ancestrales para uso y disfrute responsable de presentes y futuras generaciones.
2. Su firme compromiso de continuar de manera permanente con las tareas orientadas a fomentar la investigación integral, la conservación de la integridad y autenticidad del Qhapaq Ñan / Sistema Vial Andino y la infraestructura arqueológica que lo acompaña, teniendo como base el respeto de los valores ancestrales que lo integran y el fortalecimiento de las identidades locales a partir de su puesta en uso social para el beneficio de las comunidades que actualmente se vinculan con este extraordinario patrimonio cultural andino.
3. Su compromiso de cumplir con lo establecido en los acuerdos tomados en las reuniones técnicas celebradas por los seis países del Qhapaq Ñan / Sistema Vial Andino y las recomendaciones del Centro del Patrimonio Mundial.
4. Su respaldo al Comité de Nominación conformado durante la Reunión de coordinación internacional para la armonización del expediente de candidatura en el proceso de nominación del Qhapaq Ñan / Sistema Vial Andino a la Lista de Patrimonio Mundial, llevaba a cabo en la ciudad de Bogotá, Colombia el 29 y el 30 de noviembre del año 2012; y a la planificación y gestión internacional del Qhapaq Ñan enmarcada en el documento “Estrategia de Gestión del Qhapaq Ñan / Sistema Vial Andino: una propuesta transnacional, participativa y sostenible”, aprobando en octubre de 2012 por los seis países.
5. Su apoyo al proceso de evaluación del expediente de candidatura que realizaran los Órganos Consultivos del Comité de Patrimonio Mundial de la UNESCO y que culminara en julio de 2014.

6. Su agradecimiento al trabajo y apoyo permanente recibido del Centro de Patrimonio Mundial de la UNESCO, durante el proceso de preparación del expediente, especialmente en el denotado esfuerzo de construir una propuesta multinacional que posicione al Qhapaq Ñan / Sistema Vial Andino como una obra de valor universal excepcional para la humanidad, para así lograr su declaración como Patrimonio Mundial.

7. Su reconocimiento y agradecimiento a los equipos técnicos de los países andinos y al Comité Científico del Qhapaq Ñan por su dedicación y alto nivel de profesionalismo en la formulación del expediente de nominación.

8. Así también su agradecimiento al pueblo y Gobierno de la hermana Republica del Perú, por su hospitalidad y acogida para la realización de este importante evento.

Suscrita en la ciudad del Cusco, Peru los nueve días del mes de mayo del año dos mil trece.